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SPONSORS

Si tu viens avec moi
      On ira loin

Là, pour la vie.
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ÉDITORIAL

L’avenir du sport vaudois s’annonce rayonnant !

24’304. Voilà un nombre qui restera dans les annales du sport vaudois. 
Si ce n’est pas un record officiellement homologué, c’est assurément un 
résultat qui fera date. Ce chiffre représente en effet le nombre d’électrices 
et d’électeurs qui ont apporté leur soutien à l’initiative cantonale « Pour 
une politique sportive vaudoise ambitieuse ! »

C’est un succès exceptionnel pour le sport vaudois, pour les 180’000 
licencié·e·s et pour toutes les personnes qui s’investissent afin de per-
mettre à la population vaudoise de pratiquer des activités physiques et 
sportives.

Le soutien populaire – sans précédent ces 20 dernières années – 
démontre l’importance que revêt le sport dans notre société et révèle une 
prise de conscience des enjeux d’une telle initiative en termes de santé 
publique et de cohésion sociale.

MERCI à vous ! Ce premier succès a été rendu possible grâce à votre 
engagement et à celui des associations et clubs sportifs vaudois. C’est 
vous qui avez fait vivre ce texte !

Sébastien Cala
Député au Grand Conseil vaudois
Vice-président du comité d’initiative
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©Bastien Raymondaz ©Luca Severino ©Sébastien Testuz ©Serge Wid-
mann



CALENDRIER

SEPTEMBRE 2022
03-04.09.2022 Championnats suisses de société Zug

04.09.2022 Championnats d’athlétisme individuel Bière

10-11.09.2022 Cours de base Parents+enfants Cernier

14-18.06.2022 Championnats du Monde GR Sofia, Bulgarie

Page 4

OCTOBRE 2022
01-02.10.2022 Championnats romands agrès individuels Neuchâtel

10.09.2022 TM Cup - agrès Renens

02.10.2022 Cours FSG 4-5-6-7 Lausanne

Aigle24-25.09.2022 Championnats vaudois agrès individuels 

NOVEMBRE 2022
05.11.2022 Cours Jump’in Lausanne

05-06.11.2022 Championnats suisses agrès féminins individuels et finales par 
engins féminines et masculines

Kirchberg

12-13.11.2022 Championnats suisses agrès féminins par équipe / Elle & Lui Olten

24-25.09.2022 Championnats vaudois aux agrès individuels et Elle et Lui Aigle

25.09.2022 Cours FSG 1-2-3 Lausanne

24-25.09.2022 Championnats suisses artistiques féminins élite par équipe Bülach

Lausanne25.09.2022 Cours Niveau 1 – Apprentissage Gymnastique et Aérobic

05.10.2022 Rencontre Annuelle Savigny

08.10.2022 CP J+S Agrès : Éléments difficiles La Tour-de-Peilz

08.10.2022 CP Sport des Enfants agrès La Tour-de-Peilz

08.10.2022 Cours Kid Gym agrès La Tour-de-Peilz

08.10.2022 CP J+S Agrès : Éléments difficiles La Tour-de-Peilz

08.10.2022 CP Sport des Enfants agrès La Tour-de-Peilz

22-23.10.2022 Championnats suisses d’aérobic Pfäffikon
22-23.10.2022 Cours de base Parents+enfants Cernier

29-30.10.2022 Championnats Suisses agrès masculins individuels et par équipe Morges
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Chères gymnastes, chers 
gymnastes,

Que les mois qui viennent 
de s’écouler furent chauds ! 
Et cela à tous points de vue! 
Les compétitions organi-
sées par GymVaud se sont 
déroulées de la meilleure 
des manières dans tout le 
canton avec comme point 
d’orgue la 48e Fête canto-
nale vaudoise de gymnas-
tique. Plusieurs de nos gym-
nastes se sont qualifié·e·s 
pour les Championnats 
d’Europe. Les performances 
ont été de très bonne facture 
et la participation que nous 
n’arrivions pas à déterminer 
des plus satisfaisantes ! La 
gymnastique a mis le feu 
au canton durant cette pre-
mière partie de l’année.

Je suis bien entendu parti-
culièrement fier et heureux 
que 10’000 gymnastes aient 
pu participer à la FCVG à 
Yverdon. Ce chiffre excep-
tionnel a pu être atteint 
grâce à l’enthousiasme et 
au travail remarquable du 
comité d’organisation local. 
Je tiens véritablement à les 
remercier du fond du cœur 
pour avoir permis aux gym-
nastes vaudois·e·s de vivre 
un tel moment de partage, 
d’amitié et de sport. Je n’ou-
blierai pas les centaines de 
bénévoles qui sont venu·e·s 
leur prêter main forte ainsi 
que les membres des divi-
sions de GymVaud sans 
qui tout cela n’aurait pas été 
possible. Des plus petit·e·s 
en parents-enfants, aux plus 

âgé·e·s en Volleyball ou en 
Fit et Fun, tou·te·s ont vibré 
au rythme de la gymnas-
tique. Nulle autre fête spor-
tive ne rassemble autant de 
disciplines différentes avec 
autant de compétitrices 
et compétiteurs sur notre 
territoire. Ce sont nos jeux 
olympiques « vaudois » et 
nous les avons menés avec 
compétence, savoir-faire 
et dévouement. À n’en pas 
douter cette fête restera gra-
vée dans les mémoires.

Les regards sont maintenant 
tournés vers 2025 et la Fête 
fédérale qui permettra à 
toutes les sociétés de s’im-
pliquer dans l’organisation 
d’une grande fête. Les pré-
paratifs sont lancés et les 
recherches de membres du 
CO ont débuté.

À peine la FCVG terminée, 
les Championnats suisses 
de gymnastique artistique 
ont eu lieu à Montreux puis 
nos groupes vaudois se 
sont produits à la cérémonie 
d’ouverture de l’Eurogym 
à Neuchâtel. De même, le 
Team Vevey a représenté 
la Suisse lors de cet évène-
ment européen de gymnas-
tique jeunesse. L’occasion 
pour ces jeunes jusqu’à 17 
ans de vivre une semaine 
au son de leur passion et 
d’échanger avec d’autres 
ados venant de tout le conti-
nent. Quel plaisir d’avoir pu 
observer les étoiles dans 
leurs yeux.

Et ce que la fin de l’année 
nous réserve est digne du 
plus grand des menus. 
Nos sociétés vaudoises 
se déplaceront à Zoug 
pour les Championnats 
suisses de société avec 
de très grandes chances 
de médailles, Lausanne 
accueillera le colloque mon-
dial FIG de Gymnastique 
pour tou·te·s, ainsi que les 
Championnats suisses de 
gymnastique jeunesse (le 
plus gros évènement FSG 
de l’année)… sans compter 
les innombrables soirées de 
gym qui inonderont le can-
ton de Vaud. Quelle vitalité 
et quel engouement pour un 
sport qui permet à toutes et 
tous de pratiquer en fonction 
de son niveau, de son âge et 
de son envie. Nous sommes 
le sport de base de ce can-
ton et nous le prouvons par 
nos actes.

Je terminerai ce billet en 
remerciant toutes les socié-
tés et tou·te·s les gymnastes 
qui se sont engagé·e·s dans 
la récolte de signatures pour 
l’initiative en faveur d’une 
politique sportive vaudoise 
ambitieuse. En effet, à ce 
jour plus de 24’000 signa-
tures ont pu être récoltées, 
ce qui fait que cette initia-
tive va aboutir. Grâce à vous 
nous allons pouvoir faire 
avancer le sport vaudois.

Je vous souhaite une belle 
fin d’été et à très vite. Vive la 
gymnastique vaudoise !

Votre président,
Cédric

LE MOT DU PRÉSIDENT
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Le 19 juin 2022, la 48e Fête 
cantonale vaudoise de 
gymnastique a refermé ses 
portes, après deux week-
ends radieux à tous les 
niveaux ! S’il est beaucoup 
trop tôt pour tirer un bilan 
définitif, nous avons récolté 
les impressions de Carole 
Schelker, présidente du 
Comité d’organisation et de 
Cédric Bovey, président de 
GymVaud. Et les émotions 
prennent le dessus ! 

La FCVG est maintenant 
derrière nous. Racontez-
nous comment vous avez 
vécu cette expérience.

Carole : C’est une aven-
ture unique à laquelle nul·le 
ne peut se préparer. Je 
suis passée par tous les 
états d’esprit : de l’émo-
tion à l’euphorie en passant 
par le stress, la tension ou 
la fatigue. C’était intense, 
incroyablement intense mais 
tellement magnifique. La 
température n’a fait qu’aug-
menter durant les quinze 
jours de fête, au propre 
comme au figuré, avec la 
journée d’apothéose du 
dimanche qui regroupait un 
nombre impressionnant de 
gymnastes et de sociétés 
et qui a mis tou·te·s les res-
ponsables de commission à 
rude épreuve. 

Cédric : Je rejoins Carole, 
c’est une expérience excep-
tionnelle. Je parlerai surtout 

d’une aventure humaine, de 
par les liens que nous avons 
tissé au fil du temps avec 
les membres du Comité 
d’organisation (CO) et avec 
les sociétés qui ont participé 
à la FCVG. C’est véritable-
ment LA fête des gymnastes 
vaudois·e·s, à laquelle j’ai 
personnellement pris énor-
mément de plaisir. Ce qui 
m’a particulièrement tou-
ché, surtout après ces deux 
années, c’est de voir les 
gens se rencontrer et parta-
ger leur passion.

Peut-on évoquer un bilan?
 
Carole : Pour la fête, non. 
C’est beaucoup trop tôt. Nos 
commissions sont encore à 
pied d’œuvre pour procéder 
au bouclement. Financier 
bien sûr, mais il y a encore 
du travail auquel on ne 
pense pas forcément. Les 
commissions Bénévoles et 
Événementiel par exemple, 
doivent maintenant organi-
ser le repas de remercie-
ment des bénévoles, les 
responsables Infrastruc-
tures et Technique sont en 
discussion avec les assu-
rances pour procéder aux 
réparations des quelques 
dégâts – ils sont peu nom-
breux, heureusement –, la 
Communication se lance 
dans l’archivage, etc.  Mais 
ce que je peux dire, c’est 
que le bilan actuel est très 
positif! La fête s’est déroulée 
au-delà de nos espérances, 

les participant·e·s sont 
reparti·e·s avec des grands 
sourires de la place de fête, 
il n’y a eu aucun incident à 
déplorer et notre comité est 
resté soudé et s’est entraidé 
du montage au démontage 
de la place de fête ! 

Cédric : Effectivement, par-
ler de bilan est prématuré 
mais par exemple, si je réflé-
chis aux objectifs que nous 
nous étions fixés en matière 
de taille de fête ou de plaisir 
à y participer, je peux déjà 
dire qu’ils ont largement été 
atteints ! Pour moi, il était 
important de pouvoir faire en 
sorte que les participant·e·s 
obtiennent ce qu’ils/elles 
étaient venu·e·s chercher. 
Ces fêtes ont lieu tous les six 
ans, c’est pratiquement une 
demi-génération. Les gym-
nastes, athlètes mais aussi 
nous-mêmes, le Comité 
cantonal, avons presque 
tendance à oublier ce qu’il 
s’y passe, ce qu’est une 
Cantonale, les dimensions 
d’une telle fête et comment 
faire fonctionner une orga-
nisation avec autant de per-
sonnes qui concourent au 
même moment. 

La présidente du Comité d’organisation et le pré-
sident de GymVaud ont des étoiles plein les yeux 

« Si je réfléchis aux objectifs 
que nous nous étions fixés 
en matière de taille de fête 
ou de plaisir à y participer, 
je peux déjà dire qu’ils ont 
largement été atteints ! » 
Cédric Bovey
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Les exigences et contraintes 
sont totalement différentes 
d’un concours standard. Et 
je peux dire que le défi a été 
relevé !

Quels étaient les enjeux 
particuliers de cette Can-
tonale? 

Cédric : Il y en a plusieurs. 
Déjà, il y avait énormément 
d’inconnues en termes de 
participation. Est-ce que 
les gymnastes et athlètes 
allaient répondre présent·e·s 
après la période COVID ? 
Nous avons été rassuré·e·s 
après la première vague 
d’inscriptions, qui a montré 
un bel engouement ! Et les 
chiffres se sont confirmés à 
la clôture des inscriptions, 
lorsque nous avons pu 
atteindre le fameux objec-
tif des 10’000 inscriptions, 
avec même un peu plus de 
personnes qu’à la 47e fête 
cantonale. Ensuite bien sûr, 
mettre la fête sur pied dans 
ces conditions particulières 
était également un réel enjeu 
– ça l’est déjà en temps nor-
mal ! Enfin, les ressources 
humaines sont un réel défi. 
Non seulement du côté du 
CO, qui a réalisé un très 
gros travail de recherche de 
bénévoles, mais également 
pour GymVaud. Il y a une 
multitude de disciplines et, 
en temps normal, nous arri-
vons naturellement à nous 
relayer sur les divers événe-
ments mais à la Cantonale, 
tout le monde est engagé en 
même temps, les gens ne 
peuvent évidemment pas se 
dédoubler.  

Carole : Les enjeux du CO 
étaient nombreux et telle-
ment différents, spécifiques 
à chacune des commis-
sions, dans son domaine de 
compétences. Mais évidem-
ment, nous partagions le 
même but : voir des sourires 
sur les visages des gym-
nastes et du public, avec en 
toile de fond des compéti-
tions parfaitement réglées, 
des estomacs remplis en 
temps et en heure et un vil-
lage de fête prêt à vous en 
mettre plein les yeux et à 
vibrer jusqu’au bout de la 
nuit. Par ailleurs, la météo 
a constitué un défi particu-
lier avec les 37°C annoncés 
pour le second dimanche. 
Nous avons longtemps 
espéré ne pas devoir mettre 
le plan pluie en œuvre, mais 
le plan canicule est tout 
aussi challengeant ! 

Et vos objectifs pour la 
fête, quels étaient-ils ? 

Carole : Le développe-
ment durable était au cœur 
de toutes nos préoccupa-
tions. Ce qui a été mis sur 
pied avec la carte journa-
lière Mobilis intégrée dans 
la carte de fête est une 
belle réussite et quel plaisir 
de voir que presque tout le 
monde a saisi l’opportunité 
de se déplacer en trans-
ports publics. 

Cédric : La journée du 19 
juin 2022 ! Pouvoir faire 
vivre une journée où tous 
les groupes Jeunesse d’une 
société peuvent participer 
et concourir était un défi 

logistique immense. Par ail-
leurs, GymVaud souhaitait 
sur l’ensemble de la fête 
une grande participation 
des enfants et jeunes. On 
dénombre près de 5’000 
inscriptions d’enfants uni-
quement sur le deuxième 
week-end et cela a été 
rendu possible notamment 
grâce aux aides COVID de 
l’État, qui nous ont permis 
d’offrir la participation aux 
jeunes des Enfantines et 
Parents+Enfants et de pro-
poser des cartes de fête à 
un prix abordable, afin que 
l’aspect financier ne soit 
pas un frein pour les socié-
tés. Aussi, nous rêvions que 
toutes les sociétés membres 
de GymVaud participent à 
la Cantonale. L’offre était 
là, toutes les sociétés n’ont 
pas saisi l’occasion, il fau-
dra que nous étudiions s’il 
est possible d’améliorer cela 
pour la prochaine. Enfin, si 
je parle en qualité de gym-
naste participant, j’avais 
envie de prendre un maxi-
mum de plaisir et j’avoue 
que j’avais un objectif de 
médaille en tête… Objectif 
atteint, puisque j’ai remporté 
le concours dans ma caté-
gorie.  Et pour la jolie petite 
histoire, ma fille est éga-
lement montée sur la plus 
haute marche du podium de 
sa catégorie. Pour le second 
week-end, avec ma société, 
nous avons monté une pro-
duction aux barres paral-
lèles exprès pour la FCVG, 
avec l’envie de retrouver 
le plaisir de participer à un 
concours avec les copains !



Page 8

FCVG 2022

De quoi êtes-vous particu-
lièrement fier·e·s ? 

Cédric : L’immense sourire 
des enfants ! On a vu que 
malgré la chaleur, ils ont 
eu énormément de plaisir à 
participer avec leurs cama-
rades. Et sinon, tout simple-
ment la mise sur pied de 
cette fête et la collaboration 
entre le CO et le Comité 
cantonal. Il s’agit de deux 
entités qui ont des intérêts 
certes communs mais – et 
ce n’est pas surprenant – 
qui diffèrent parfois. L’impor-
tant était d’être orienté solu-
tions, ce qui a toujours été 
le cas. Tout le monde a tiré 
à la même corde et cet état 
d’esprit doit perdurer pour 
pouvoir développer de nou-
velles belles manifestations. 

Carole : Je suis particuliè-
rement fière des équipes 
de bénévoles qui ont œuvré 
tout au long de cette fête. 
Et en particulier les respon-
sables de commission qui 
ont déployé une énergie 
incroyable avant et pendant 
la fête pour anticiper au 
mieux les difficultés et qui 
ont fait preuve d’une grande 
agilité dans les prises de 
décision pour que la fête 
soit belle. Convivialité, amitié 
et partage mais aussi com-

pétence et professionna-
lisme ont rythmé ces deux 
week-end de fête.  Cette 
fête a été conçue avec le 
cœur mais s’est concrétisée 
grâce à une organisation 
réglée comme du papier à 
musique, où aucun détail n’a 
été laissé au hasard.

Quels conseils donneriez-
vous au prochain CO ? 

Carole : Il est encore trop 
tôt pour lister les recomman-
dations logistiques et tech-
niques utiles pour le prochain 
CO ; celles-ci seront discu-
tées et consignées dans le 
rapport final de la fête qui 
sera rédigé cet automne. Ce 
que je peux dire aujourd’hui, 
c’est qu’une telle organisa-
tion, menée uniquement par 
des bénévoles, est un travail 
de longue haleine et n’est 
jamais exempte d’obstacles 
d’autant plus que nous avons 
baigné dans les difficultés et 
incertitudes liées à la pan-
démie. Il a fallu se recentrer 
sur l’essentiel et se souvenir 
de la citation de Philippe 
Pollet-Villard : «Dans un 
voyage ce n’est pas la desti-
nation qui compte mais tou-
jours le chemin parcouru, et 
les détours surtout». Malgré 
les obstacles, il faut en tout 
temps se serrer les coudes 
et prendre du plaisir à l’orga-
nisation de ce grand voyage 
qu’est la fête cantonale. Je 
crois que nous y sommes 
parvenu·e·s.

Cédric : Tout d’abord, de 
s’enthousiasmer ! C’est une 
aventure humaine, quelque 
chose d’exceptionnel. 
Ensuite, comme l’indique 
Carole, il est trop tôt pour 
des recommandations logis-
tiques. C’est un point à ne 
pas minimiser, notamment 
en termes de surfaces. Mais 
c’est important de garder 
en tête qu’une fête canto-
nale s’adapte au lieu où elle 
se déroule. L’idée est de 
pouvoir la faire à une mul-
titude d’endroits différents. 
Il faut simplement avoir un 
concept, commencer à se 
projeter, se lancer dans 
l’idéation de « sa » Canto-
nale ! Et bien sûr, le Comité 
cantonal se tient toujours 
à disposition ! Nous nous 
réjouissons déjà de 2023, 
année durant laquelle nous 
vivrons une Fête cantonale 
jeunesse et pour la suite, 
je pense qu’aujourd’hui est 
aussi le moment de se proje-
ter sur la 49e Fête cantonale 
vaudoise de gymnastique ! 
Avis aux amateur·e·s… 

Propos recueillis par 
Chantal Reymond

« Cette fête a été conçue 
avec le cœur mais s’est 
concrétisée grâce à une 
organisation réglée comme 
du papier à musique, où 
aucun détail n’a été laissé au 
hasard. » Carole Schelker
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Retour en photos sur les compétitions
Sur toute la durée de la 

FCVG, 17 compétitions et 

activités (ne donnant pas 

lieu à un classement) ont 

été organisées. On parle 

donc de pas moins de 162 

podiums qui se sont enchaî-

nés sur les différentes jour-

nées de la grand-messe de 

la gymnastique vaudoise. 

Faire figurer l’ensemble des 
résultats de la fête sur une 

édition du Journal nous a 

semblé tenir de la gageure. 

De plus, nous n’avons pas 
voulu opérer de choix au 
niveau des catégories ou 
classements présentés pour 
ne discriminer personne. 
Nous avons donc décidé de 
rendre hommage aux com-
pétitrices et compétiteurs 
en photo. Vous trouverez les 
listes complètes des résul-
tats en scannant le QR code 
suivant. Un grand bravo à 
tou·te·s les gymnastes pour 
leur participation et leurs 
podiums !
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CEC GAF :
Une partie intense de la sai-
son marquée par de nom-
breuses compétitions s’est 
terminée avec la FCVG à 
Yverdon. Les gymnastes du 
CEC ont effectivement pris 
part à pas moins de sept 
compétitions (pour les plus 
grandes) en un peu plus 
de deux mois ! Trois d’entre 
elles se sont qualifiées pour 
les Championnats suisses 
(11-12 juin à Utzenstorf – BE) 
et y ont réalisé de très belles 
performances. Bravo à Keira 
Morrison (P1 – GA Chablais), 
Jana Zenari (P1 – FSG Mon-
treux) et Darya Motieenia 
(P2 – FSG Montreux) pour 
leurs prestations. À noter 
la magnifique 2e place de 
l’équipe des P1 vaudoises 
composée de Rosy Thévoz 
(FSG Montreux), Marianne 
Léger (GA Chablais) et Keira 
Morrison.

La période estivale est syno-
nyme de stage de prépara-
tion. Les gymnastes du CEC 
auront notamment l’occa-
sion de faire un stage d’en-
traînement en Allemagne 
avec un petit passage par 
les Championnats d’Europe 
de Munich (11-14 août pour 
la GAF). Il s’agira ensuite de 
mettre le cap sur la prépara-
tion des tests cadres de fin 
d’année pour les gymnastes 
nées en 2014 et avant.

CRP TRA :
Une saison de compétition 
dense et intense a pris fin 

les 1er et 2 juillet avec la 
Nissen Cup. Cette compé-
tition – Coupe du Monde 
– organisée à Arosa a per-
mis à Simon Progin (FSG 
Aigle-Alliance), Lucie Moret 
(Actigyms Ecublens) et 
Léo Mesce (FSG Aigle-
Alliance) de se mesurer aux 
meilleur·e·s trampolinistes 
de la planète dans leur caté-
gorie respective.

Tout au long de la saison 
les gymnastes du CRP sont 
monté·e·s en puissance 
et ont réalisé d’excellents 
résultats, notamment aux 
Championnats suisses où 
pas moins de six médailles – 
dont trois titres (pour Lucie, 
Simon et Léo) – ont été 
remportées par les athlètes 
vaudois·e·s ! À noter éga-
lement la participation de 
Simon aux Championnats 
d’Europe de Rimini (ITA) où 
il a représenté la Suisse pour 
la 4e fois de sa carrière.

D’un commun accord, 
nous avons également 
mis fin à notre collabora-
tion avec l’entraîneur-chef 
du CRP, Robert Ducroux, 
qui a œuvré à Aigle depuis 
janvier 2021. Nous tenons 
encore une fois à adresser 
nos plus vifs remerciements 
à Robert pour son investis-
sement exemplaire lors de 
cette collaboration. Le futur 
entraîneur-chef du CRP n’est 
pas inconnu, puisqu’il s’agit 
de Diogo Ganchinho (POR), 
ancien athlète au riche pal-

marès (JO, CE, CM), ayant 
déjà effectué un passage 
d’entraîneur au CRP entre 
fin 2017 et début 2018. 
GymVaud est ainsi tourné 
vers l’avenir et prépare serei-
nement la rentrée d’août.

CRP GR :
Le mois de juin a également 
vu la clôture de cette intense 
saison de compétition avec 
les Championnats suisses 
(5-6 juin) qui se tenaient à St-
Gall. Les gymnastes du CRP 
Vaud y ont brillé puisqu’elles 
ramènent six titres de cham-
pionnes suisses et deux 
médailles d’argent. Bravo 
à Sofia Saari (FSG Lucens) 
pour sa 1ère place en P2, 
à Viktoria Benko (Chêne 
Gymnastique) et Charlène 
Pasche (FSG Lucens) pour 
leurs 1ère et respectivement 
2e place en catégorie P4 
et à Norah Demierre (FSG 
Lucens) pour son triomphe 
en P5. Lors des finales par 
engins, les Vaudoises ont 
encore brillé puisque Norah 
Demierre remporte trois 
médailles d’or (cerceau, 
massues et ruban) sur ses 
quatre finales. Et lors de la 
finale au ballon, Charlène 
Pasche vient remporter une 
belle médaille d’argent.

À noter encore la très belle 
participation de Norah au 
Championnat d’Europe 
Junior de Tel-Aviv (ISR) avec 
l’équipe de Suisse.

Francis Buchi

Le coin des Centres
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GYMVAUD QUOI DE NEUF À LA FFG 2025

Le Comité d’organisation et 
l’agence DidWeDo ont col-
laboré pour définir l’identité 
de la Fête fédérale de Lau-
sanne 2025 et son univers. 
Le résultat propose des 
couleurs variées représen-
tant notamment les teintes 
lausannoises et vaudoises 
ou encore le bleu du Léman. 
La police de caractères se 
veut une proposition de la 
rencontre entre la géométrie 
des corps durant la pratique 
gymnique et les lettrages de 
l’art urbain. 

Le fruit de ce travail de créa-
tion est très satisfaisant et 
nous sommes ravi·e·s de 
pouvoir le communiquer ! 
De nombreuses variations 
sont encore prévues et 
seront à découvrir tout au 
long des années à venir. 
Notre identité visuelle a été 
présentée en primeur aux 
gymnastes vaudois·es, à la 
cérémonie de clôture de la 
FCVG, avec une vidéo que 
vous pouvez revoir en scan-
nant le QR Code. 

Côté opérationnel, durant 
le printemps, nous avons 
élaboré le premier concept 

des sites qui a été validé 
à la fin du mois de juin par 
le Comité directeur. Cette 
étape nous permet de des-
siner les premiers contours 
de la Fête et aide à se proje-
ter davantage vers cet évé-
nement qui promet d’ores et 
déjà d’être exceptionnel.

Nous allons maintenant 
rencontrer les partenaires 
opérationnels clés (trans-
ports, sécurité, autorités…) 
afin de mettre à l’épreuve 
ce concept et procéder aux 
adaptations nécessaires 
dans le but d’évoluer vers 
le concept final de place de 
Fête que vous découvrirez 
en juin 2025. En parallèle, 
une première version du 
budget va être réalisée.

Avec le concept des sites 
et l’identité visuelle, l’aven-
ture a fait un bond en avant. 
Toutefois, il manque encore 
un élément indispensable à 
ce formidable événement: 
toi ! En effet, il est temps 
de rejoindre cette unique 
et enrichissante aventure 
humaine !

Avec un Comité d’organi-

sation de potentiellement 
300 postes, nous trouve-
rons assurément une fonc-
tion qui te correspondra et 
répondra à tes envies. Si tu 
es, par exemple : inspiré·e 
par la conception d’un gala; 
habitué·e à conduire une 
cohorte de bénévoles ; afi-
cionado en gestion F&B, 
rompu·e à l’animation des 
réseaux sociaux ou simple-
ment motivé·e à t’investir et 
t’engager à un poste dans 
l’organisation en mettant 
tes compétences à disposi-
tion… N’hésite plus, rejoins-
nous ! Tu auras l’opportunité 
de vivre la FFG 2025 de 
l’intérieur et amener ainsi ta 
pierre à l’édifice.

Pour cela il te suffit de 
nous contacter à info@lau-
sanne2025.ch ou en appro-
chant directement l’un des 
membres du CO. 

Nous comptons sur toi !

Deux étapes importantes ont été franchies ! 

Fête fédérale de gymnastique
Eidgenössisches Turnfest
Festa federale di ginnastica

12-22.06.2025
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VAUD ASSOCIATIONS

Projet de transformation

Depuis une quinzaine d’an-
nées, sous l’appellation des 
Sept Grands, sept associations 
faîtières cantonales se sont 
réunies régulièrement pour 
partager leurs expériences et 
préoccupations communes. 
Que nous pratiquions le foot ou 
le tir, que nous nous exprimions 
par l’art choral ou la musique 
à vent, il y a des thèmes que 
nous devons tou·te·s appréhen-
der, tels que la communication 
et la gestion des médias, la 
valorisation du bénévolat, les 
impôts sur les bénéfices et la 
fortune des associations à but 
non lucratif et, tout récemment, 
la gestion de crise. Depuis plu-
sieurs années, nous avons ainsi 
démontré le sens de s’unir et de 
défendre notre rôle dans le can-
ton, mais nous ne pouvions pas 
rester sous cette forme pour 
répondre aux enjeux actuels. 
La pandémie de COVID a eu le 
mérite de confirmer que nous 
devions évoluer et a révélé 
les lacunes dans plusieurs 
domaines. Nous avons besoin 
d’être reconnu·e·s en adoptant 
une structure officielle et nous 
ouvrir à l’ensemble des asso-
ciations faîtières cantonales.

Fondation de VAUD Associa-
tions

Le 14 avril dernier, le futur 
Comité et les représentant·e·s 

se sont retrouvé·e·s au sommet 
de la tour de communication 
« Plein-Ciel » du Mont-Pèlerin 
pour l’assemblée constitutive 
de VAUD Associations. Par 
la date et le lieu, nous avons 
ainsi souhaité réunir deux sym-
boles pour marquer l’histoire 
du monde associatif vaudois. 
Ainsi à 60 mètres du sol, avec 
vue imprenable sur une bonne 
partie du territoire cantonal, 
les associations membres ont 
élu le Comité et formellement 
fondé VAUD Associations en 
signant les statuts. L’événement 
s’est conclu évidemment par 
un apéritif avec les produits du 
terroir. Le 3 mai, nous avons eu 
l’opportunité de présenter cette 
nouveauté au Grand Conseil 
vaudois.

Mission, vision et buts de 
VAUD Associations

Notre mission est claire : il s’agit 
de valoriser et de défendre 
l’activité bénévole du monde 
associatif vaudois. Nous avons 
l’ambition de devenir la réfé-
rence cantonale du milieu des 
associations d’amateur·e·s 
et d’être reconnu·e·s par les 
instances politiques, écono-
miques et sociales du canton 
de Vaud. Bien que nous soyons 

« amateur·e·s », nous pouvons 
jouer le rôle d’expert·e et intégrer 
la chaîne de communication 
lors de décisions qui impacte-
ront plus de 80’000 membres 
actif·ve·s – citoyen·ne·s. VAUD 
Associations veut devenir le 
relais, l’interlocuteur, le parte-
naire du milieu politique. Nous 
sommes convaincu·e·s de la 
nécessité de notre milieu tant 
du point de vue économique 
que social. Pourtant le monde 
associatif souffre depuis plu-
sieurs années et cela ne s’est 
pas arrangé avec la pandémie. 
Il a donc besoin d’un soutien 
fort. Il est à noter du reste que 
cette démarche de réunir des 
associations cantonales de plu-
sieurs domaines autour de buts 
communs est probablement 
sans précédent en Suisse.

Comité de VAUD Associa-
tions

Le Comité de VAUD Asso-
ciations est composé de un·e 
représentant·e par association-
membre. Cela permet une éga-
lité entre chaque association. 
Le Comité sera donc complété 
avec l’arrivée de nouveaux 
membres de VAUD Associa-
tions. Robin Carnello, membre 
de votre Comité, représente 
GymVaud.

Une seule voix, un même état d’esprit et une même 
force pour le monde associatif vaudois

Vidéo VAUD Associations Lien vers le site internet
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VAUD ASSOCIATIONS

Les buts de VAUD Associations

· Défendre les intérêts du milieu des associations d’amateur·e·s

· Promouvoir la cause des associations d’amateur·e·s et de ses bienfaits

· Échanger sur les thèmes inhérents et communs au milieu des associations d’amateur·e·s

· Valoriser l’engagement bénévole

Les membres fondateurs de VAUD Associations

(Sept associations faîtières cantonales – 80’000 membres actif·ve·s)

· Association Cantonale Vaudoise de Football (ACVF)

· GymVaud (ACVG)

· Association des Paysannes Vaudoises (APV)

· Fédération Vaudoise des Jeunesses Campagnardes (FVJC)

· Société Cantonale des Chanteurs Vaudois (SCCV)

· Société Cantonale des Musiques Vaudoises (SCMV)

· Société Vaudoise des Carabiniers (SVC)

Le Comité. De gauche à droite : Yvan Ney (SCCV), Christian Rüegsegger (SCMV), Catherine Pilet (SVC), Mireille Ducret (APV), 

Julien Grand (ACVF), Axelle Favre (FVJC) et Robin Carnello (GymVaud).
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ANNONCEURS

Robin Carnello, responsable de la division Agrès de 
GymVaud

À LA RENCONTRE DE...

Peux-tu te présenter en 
quelques lignes ?

J’ai grandi à Pully où j’ai fait 
toute ma scolarité avant de 
me lancer dans des études 
à l’EPFL en biologie, puis en 
gestion de l’innovation. Je 
suis aujourd’hui chef de pro-
jet pour ce que l’on nomme 
la qualité de service. J’ai eu la 
possibilité de rester domicilié 
à Pully et cela m’a permis de 
m’impliquer dans les activités 
politiques et associatives de 
ma commune, notamment 
au sein de la société de gym-
nastique locale. On ne peut 
pas dire que j’étais très sportif 
lorsque j’étais plus jeune et ce 
n’est qu’à 12 ans que j’ai rejoint 
le FSG Pully, mais c’est surtout 
comme entraîneur que le club 
m’a beaucoup apporté.

Qu’est ce qui t’a poussé à 
reprendre les rênes de la 
division Agrès ?

Depuis plusieurs années, le 
Comité cantonal de GymVaud 
a instauré une vision à très long 
terme pour l’association. Ceci 
l’a amené à avoir une gestion 
très « durable » de l’engage-
ment de ses membres. Aupa-
ravant les Comités se renou-
velaient en bloc et cela n’était 
pas très pratique pour garantir 
la transmission des informa-
tions et des connaissances. 
C’est pourquoi depuis plu-
sieurs années les départs au 
sein du Comité sont anticipés 
et surtout échelonnés afin 
d’éviter des coupures. Dans 
ce contexte, Julien Crisinel, 
mon prédécesseur, nous a 
approchés Jeff Aeberhard de 
Vevey JP et moi-même pour 

nous proposer de reprendre 
la division, ce que nous avons 
accepté avec enthousiasme. 
Reprendre une division telle 
que la division Agrès n’est 
pas une mince affaire, ce sont 
28 membres de division, dix 
compétitions, des camps, 
deux cadres, et cela de façon 
bénévole sur le temps libre. 
C’est pourquoi nous avons 
décidé de nous lancer dans 
l’expérience à deux avec 
Jeff. Nous allons travailler 
ensemble à la gestion de la 
division, pour ma part sous 
l’angle planification et Jeff 
pour la partie opérationnelle.

Quels sont tes principaux 
objectifs dans le cadre de 
ton nouveau mandat ?

Récemment, il y a eu la FCVG 
à mettre sur pied et cela 
a demandé d’y consacrer 
beaucoup de temps. Il est 
prévu que nous profitions de 
la pause estivale pour aboutir 
dans nos réflexions. Mais ce 
qui est certain, c’est que nous 
travaillons pour permettre à 
tou·te·s les gymnastes aux 
agrès de continuer à pratiquer 
leur sport favori, de progres-
ser et de s’épanouir grâce à 
cela. 

Et pour cela nous sommes 
toujours à la recherche de 
personnes intéressées à venir 
compléter notre équipe pour 
contribuer à atteindre cet 
objectif.

Et le mot de la fin…

Je me réjouis de collaborer 
avec Jeff et de continuer à 
mettre sur pied et développer 
les activités de GymVaud. Je 
me réjouis également de l’in-
teraction avec les membres 
de la division, mais aussi les 
entraîneurs, les gymnastes et 
toutes les sociétés du can-
ton. Je profite de l’occasion 
pour adresser mes remercie-
ments à Julien Crisinel pour 
son engagement au sein de 
la division et lui souhaiter plein 
de succès dans ses futures 
activités gymniques, notam-
ment pour sa fonction de 
directeur des concours de la 
prochaine FFG.

Propos recueillis par Gil 
Mayencourt

« Nous voulons maintenir 
le dynamisme de la division 
et la magnifique entente qui 
règne dans celle-ci. »
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DURABILITÉ

La planification d’une manifes-
tation sportive aussi durable 
que possible représente un 
défi de taille. Défi auquel le 
Comité d’organisation (CO) 
de la FCVG n’a pas échappé. 
Des aides existent pour orga-
niser un événement propre, 
par amour de la nature et de 
la société !   

Si le CO de la fête cantonale 
affichait des ambitions claires 
en matière de durabilité, en 
mettant la thématique au 
cœur de toutes les préoccu-
pations, force est de consta-
ter qu’il est parfois difficile de 
mettre en pratique des gestes 
qui paraissaient pourtant 
simple à l’origine. La logis-
tique, la technologie ou par-
fois simplement les finances 
ont mis des bâtons dans les 
roues du CO qui désirait une 
fête durable. 

Mais des aides existent ! Le 
site manifestation-verte.ch 
donne non seulement des 
recommandations mais sur-
tout des ressources et des 
exemples pour rendre les 
événements durables. Si 
beaucoup des champs d’ac-
tion mis en avant par le site 
semblent être évidents –le site 
ayant vu le jour après l’organi-
sation de l’EURO2008– cer-
tains aspects sont parfois plus 
difficiles à mettre en œuvre 

qu’il n’y parait. 

La complexité de la vais-
selle réutilisable et de la 
mobilité

Ainsi, le CO de la FCVG 
reconnait avoir eu de la peine 
à appliquer les principes 
de vaisselle réutilisable. La 
logistique importante requise 
par les gobelets et couverts 
consignés a poussé le Res-
ponsable subsistance à se 
tourner vers d’autres solu-
tions, notamment l’utilisation 
de gobelets entièrement 
compostables !  Il en est 
pourtant convaincu: sur des 
événements moins grands et 
surtout, qui ne sont pas voués 
à durer plusieurs jours d’affi-
lées, les gobelets réutilisables 
demeurent la meilleure des 
options ! 

Autre aspect ayant donné du 
fil à retordre au CO : la mobi-
lité. Comment faire conver-
ger le canton de Vaud vers 
Yverdon-les-Bains – une ville 
dans laquelle les thématiques 
de parking sont par ailleurs 
brûlantes – sans encombre ? 
L’idée d’intégrer les transports 
publics directement à la carte 
de fête de la FCVG s’est très 
rapidement imposée comme 
une évidence. Avec bien sûr 
l’écologie comme leitmotiv, 
mais également la camarade-

rie ! En effet, un concours se 
déroule également lors du tra-
jet aller et retour, avec souvent 
d’excellents moments parta-
gés avec sa société. Enfin, 
cette solution devait faciliter 
la vie du CO, en lui évitant  
d’avoir à fournir des parkings 
en suffisance pour absorber 
les 30’000 personnes atten-
dues sur les deux week-ends.

. 

C’est donc en étroite collabo-
ration avec la communauté 
tarifaire vaudoise (Mobilis) que 
cette idée a pu voir le jour. Si 
la pratique semble aujourd’hui 
bien établie – les grands évé-
nements intégrant régulière-
ment les transports à leurs 
billets d’entrée – le volume 
envisagé de 10’000 gym-
nastes et plusieurs milliers 
d’accompagnant·e·s a donné 
quelques sueurs froides à 

Quelques outils pour organiser un événement durable

Les champs d’action proposés par le site «manifestation-verte» pour des manifestations plus durables

« L’idée d’intégrer les trans-
ports publics directement à 
la carte de fête de la FCVG 
s’est très rapidement impo-
sée comme une évidence. 
Avec bien sûr l’écologie 
comme leitmotiv, mais éga-
lement la camaraderie ! » 
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Site internet  manifestation-verteMobilis ! Autre aspect tech-
nique non négligeable: s’as-
surer que les cartes de fête 
ne puissent pas être falsifiées. 
La solution a été apportée par 
l’imprimeur, qui a proposé 
d’appliquer un filtre sur cha-
cune des cartes, afin d’éviter 
toute reproduction. 

Profil-Event comme moni-
toring 

S’il est difficile de quantifier et 
surtout de mesurer l’aspect 
durable d’une manifestation, 
l’outil ProfilEVENT, mis à dis-

position gratuitement sur le 
site manifestation-verte.ch est 
un appui pour la planification, 
l’évaluation, mais également 
la communication d’un évé-
nement. Il permet de passer 
en revue de manière systé-
matique les champs d’action 
et mesures possibles, éva-
lue l’engagement durable et 
donne la possibilité de com-
muniquer le profil d’événe-
ment à un large public. 

Chantal Reymond
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ANNONCEURS LES REMERCIEMENTS DU COMITÉ CANTONAL

Les gymnastes se sont mobilisé·e·s en masse !
Les sociétés membres de 
GymVaud ont récolté une 
multitude de signatures lors 
de leurs manifestations et 
organisations. Un quota par 
société a été proposé par 
le Comité cantonal et la très 
grande majorité des clubs 

ont joué le jeu. Cela a permis 
d’atteindre la cible prévue et 
de montrer, une fois de plus, 
l’engagement des gymnastes 
pour la cause du sport dans 
notre canton. Cela n’était pas 
gagné d’avance car le lan-
cement d’une initiative popu-

laire n’est pas habituel pour 
le monde du sport, mais les 
besoins sont tellement grands 
que la mobilisation est tom-
bée sous le sens. Le Comité 
cantonal vous dit un immense 
merci pour votre soutien !

Le président de GymVaud Cédric Bovey, accompagné de Kayla et Théo ainsi que Jean-Louis Radice, député et membre 

d’Actigym Ecublens.



société vaudoise, en 1835 à 
Lausanne était issue des étu-
diants « zofingiens ». La tradi-
tion de « porter couleur » s’est 
logiquement perpétuée dans la 
gymnastique.

Encore très récemment, beau-
coup de nos sociétés mas-
culines remettaient un sau-
toir aux nouveaux membres 
comme signe tangible de leur 
adhésion. Pas sûr que toutes 
ces sociétés aient aujourd’hui 
éliminé de leurs statuts l’obli-
gation de porter le sautoir lors 
des assemblées, sous peine 
d’amende ! Les membres du 
comité de la Société cantonale 
masculine ont contrôlé, jusqu’à 
la fusion de 2001, que les délé-
gués de l’assemblée cantonale 
en soient dûment équipés. Cer-
taines sociétés ont attribué des 
« sautoirs d’honneur » à leurs 
membres les plus dévoués. 
Les gymnastes féminines n’ont 
que très rarement porté le 
sautoir, mais ont parfois fait du 
ruban une ceinture. 

Les croix de fête

Il n’y a rien de militaire dans 
ces médailles qui n’ont par 
ailleurs jamais été une distinc-
tion récompensant une per-
formance. La tradition semble 
être née en Suisse vers 1850. 
La croix, symbole national, était 
l’insigne remis à tous les par-
ticipants d’une fête. Les plus 
anciennes ne portent qu’une 
indication de lieu, sans date, ce 
qui rend difficile leur attribution 
chronologique. Les gymnastes 
les conservaient en souvenir 
et ont pris l’habitude de les 
coudre sur leur sautoir, parfois 
double voire triple, qui devenait 
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Sautoirs, croix de fête et 4F

GYMNASTIQUE D’AUTREFOIS

Les étudiants allemands se 
reconnaissaient dans les cou-
leurs de leurs sociétés respec-
tives, portées en ruban dès 
le XVIe s, puis sous la forme 
d’un sautoir. Les premières 
sociétés suisses de gymnas-
tique étaient liées aux sociétés 
d’étudiants, ces derniers étant 
largement majoritaires en 1832 
pour fonder la Société fédérale 
de gymnastique. La première 

ainsi un signe de fidélité fière-
ment porté dans les fêtes, cor-
tèges et assemblées. 
On l’enlevait quand même pen-
dant le concours… Les actifs 
ont progressivement aban-
donné cet accessoire encom-
brant qu’on ne voit plus en 
Romandie, même sur le torse 
des plus vaillants vétérans. 

Par contre la croix de fête a 
été sauvée depuis les années 
90 par la nouvelle mode des 
pin’s, qui ont en général perdu 
la forme de croix traditionnelle 
tout en prenant des couleurs.

Le sautoir 

La gymnastique allemande, 
dont s’est inspirée celle de 
notre pays, est née au sein 
des sociétés d’étudiants, 
dont des traditions ont été 
reprises par son initiateur, 
le «Turnvater» F.-L. Jahn au 
début du XIXe s.

La plus ancienne société de 
Suisse (Rhenania Berne, fon-
dée en 1816) lors du cortège 
de la FFG d’Aarau, en 2019. 
Cette société académique 
a conservé le costume des 
sociétés d’étudiants de la fin 
du XIXe s.  (doc. GymVaud)

1896-2000 : de la croix de fête au pin’s 

(Archives de Vevey-Ancienne)
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Les 4 F

«Frisch, frei, fröhlich, fromm, 
das ist des Studenten 
Reichtum» (frais, libre, joyeux, 
pieux, c’est la richesse de l’étu-
diant) disait depuis plusieurs 
siècles un chant allemand, par-
ticulièrement apprécié au début 
du XIXe dans les milieux estu-
diantins, un brin contestataires, 
marqués par le romantisme et 
les idées démocratiques. F.-L. 
Jahn l’a adapté: « … das ist 
des Turners Reichtum ». En ce 
siècle où on aimait les devises, 
celle des gymnastes était trou-
vée. En 1844, un imprimeur 
allemand en a tiré ce que l’on 
appellerait aujourd’hui un logo 
: la croix gymnique (Turner-
kreutz), formée des 4F, était 
née et a été reprise dans beau-
coup de pays. Il a fallu adap-
ter le vocabulaire en fonction 
des langues: franc, fort, fier, 
frais (ou fidèle). Franco, fiero, 
fresco, forte ; On retrouve en 
Suisse cette croix, et donc la 
devise des 4F, à partir des 
années 1860. La première 
médaille que nous avons repé-
rée avec les 4F a été frappée 
pour la Fête fédérale de 1872 
(La Chaux-de-Fonds). Le motif 
s’est ensuite répandu sur les 
drapeaux, cartes et croix de 
fête ; il est devenu l’emblème 
officiel de la FSG à une date 
que nous n’avons pas réussi à 
déterminer (probablement vers 
1900). Après quelques varia-
tions de forme, il l’est toujours !
 
J.-F. Martin

Les 4F, versions SFG (ici 1932) et FSG (actuelle)

1968 : Fête régionale à L’Auberson : les pupilles d’Yverdon AG portent le sautoir, 

les pupillettes de Valeyres-sous-Rances la ceinture (Yverdon-Revue, août 1968)
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JOURNÉE DES VÉTÉRAN·E·S

Comme à Yvonand l’an der-
nier, les membres du «Groupe 
vaudois de l’Union fédérale des 
gymnastes vétérans» (c’est le 
nom officiel) se sont fait un plai-
sir de retrouver un Nord vaudois 
ensoleillé lors de leur assem-
blée du 1er mai dernier. L’Hel-
vétienne de Valeyres-sous-
Rances s’est mise sur son 31, 
ou plutôt sur son 101 puisque 
c’est son âge, pour recevoir 
une belle phalange des gym-
nastes émérites conduit·e·s par 
le président Etienne Miéville.

L’assemblée des vétéran·e·s n’a 
pas pour habitude de réserver 
des surprises ! Elle se déroule 
donc selon un protocole bien 
établi, émaillé de quelques 
belles paroles du syndic de la 
commune, de l’aumônier canto-
nal, du président de GymVaud 

et du délégué fédéral. Les 
comptes sont sains et la for-
tune est constituée pour moitié 
d’un fonds d’aide à la jeunesse. 
Une bonne raison pour que les 
sociétés ne négligent pas l’an-
nonce des ayant-droit au titre 
de vétéran·e, qui ne sont certes 
pas tenus d’adhérer au Groupe 
mais qui sont sa seule source 
de renouvellement. L’appel 
récurrent du président en ce 
sens finira-t-il par être entendu?

Les moments forts de l’assem-
blée sont toujours l’appel des 
noms des personnes décé-
dées et la remise de la channe 
aux octogénaires. Tournée 
aussi vers l’avenir, l’assem-
blée a été très intéressée par 
les présentations de Carole 
Schelker, présidente du CO de 
la Fête cantonale de juin et de 

Gaël Lasserre, directeur de la 
Fête fédérale de 2025.

Mais un autre moment fort de 
la réunion est la rencontre fra-
ternelle lors de l’apéritif, en l’oc-
currence servi dans le décor 
XVIIIe siècle de ce magnifique 
village. Le repas aux saveurs 
locales, arrosé de crus tout 
aussi locaux, a conclu la jour-
née avec un dessert concocté 
par un couronné aux jeux natio-
naux reconverti dans les dou-
ceurs…

Merci à l’Helvétienne, à son 
président Thierry Vidmer et à 
tout son comité d’organisation.

J.-F. Martin

Les vétéran·e·s à Valeyres-sous-Rances

Les octogénaires : Claudine Iaccacia, André Gondoux, Rémy Guignard, Marcel Marmier, Rémy Lambelet 

(absent :  Jean-Jacques Michaud)
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Née en 1943, très active pour 
la cause féminine et la gym-
nastique, Lily Maeder s’est 
engagée très tôt pour partager 
son plaisir de pratiquer la gym-
nastique en société. Membre 
du Comité cantonal, qu’elle a 
présidé de 1978 à 1992, elle se 
dévoue entièrement à la cause 
de l’Association cantonale de 
gymnastique féminine, alors 
AVGF. Après son apprentis-
sage, elle entre à la Caisse de 
compensation des entrepre-
neurs où rapidement elle prend 
en charge le département du 
service de la Révision.

Avec la ténacité qui est la 
sienne, Lily a convaincu la 
plupart des employées de 
cette entreprise de devenir 
gymnastes. À partir de là, elle 
devient aussi présidente de 
l’AVGF. Pendant 15 ans, un 
record, elle en tient les rênes. 
Elle a su motiver ses troupes 
avec enthousiasme et persé-
vérance. De là, sont nées tant 
d’amitiés partagées. Son enga-
gement lui a valu les titres de 
membre honoraire cantonale et 
fédérale. En 1964, et jusqu’en 
1968, Lily prend la présidence 
des Amis-Gymnastes de Lau-
sanne où son dynamisme et 
son engagement contribuent 
à donner un niveau élevé à 
la gymnastique féminine. Elle 
pratique aussi assidûment le 
volley-ball et les matches sont 
très engagés. En 1966, elle ren-
contre Claude qui deviendra, 
en 1968, son époux lui-même 
engagé dans la gym mais sur-
tout dans l’athlétisme. De cette 
union naîtront deux enfants : 
Philipe en 1970 et Stéphanie 

en 1973. C’est une période très 
chargée pour cette maman et 
épouse qui ne renonce pas 
à ses activités gymniques et 
à ses responsabilités de lea-
der. Grand-mère attentive, 
ses quatre petits-enfants ont 
occupé également une grande 
partie de son temps.

En septembre 2021, Lily a le 
malheur de perdre son époux 
Claude. Sa santé s’est dégra-
dée au fil du temps. Après de 
nombreuses opérations du 

genou, Lily se soignait aussi 
avec courage contre un cancer 
qui la rongeait depuis quelques 
années. Elle s’est éteinte le 3 
juin dernier après avoir lutté 
courageusement contre le sort 
qui s’acharnait sur elle.

Nous garderons de Lily l’image 
d’une personne généreuse, 
dynamique et entreprenante 
qui donnait une grande place 
à l’amitié.

Françoise Maeder

HOMMAGE

Hommage à Lily Maeder, ancienne présidente can-
tonale
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ANNONCEURS

MORAND-ELECTROMENAGER.CH

VENTE ET SERVICE APRÈS-VENTE 
TOUTES MARQUES 

S A I N T- P R E X   -   R O L L E   -   S I G N Y  

0 2 1  8 0 6  1 2  7 2

Vous fournit toutes sortes de vêtements,
pour clubs et entreprises

Ch. Des Mouettes 1 – 1027 Lonay – 021 803 01 84

MAGASIN DE ST-LÉGIER
Chemin de la Veyre d’en Haut B2  |  1806 Saint-Légier  |  +41 21 943 51 81    

www.amstein.ch

PLUS DE 4’000 BOISSONS

Bières - Vins - Spiritueux
Eaux minérales - Jus de Fruits

LUNDI - JEUDI :  8h30 - 12h00 | 13h30 - 18h30

VENDREDI :  8h30 - 18H30

SAMEDI :  9H00 - 17H00

MAGASIN D’AIGLE
Route Industrielle 8  |  1860 Aigle  |  +41 24 466 18 48 
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OCHSNER SPORT EST FIER 
D‘ÉQUIPER GYMVAUD.

QUELLES QUE SOIENT 
TES PERFORMANCES, 
CHEZ NOUS TU GAGNES 
TOUJOURS. 

OCHSNERSPORT.CH


